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会議録 【概要版】 

 

会議名 令和６年度第１回盛岡市緑のまちづくり会議 

開催日時 令和６年５月 21 日（火） 14:00～16:30 

 

 出 席 者                                  

氏 名 分  野 

大 瀧 英 知 出 景観(総合設計研究所東北事務所長) 

金 沢   滋 出 商工(岩手・木質バイオマス研究会顧問) 

木 村 敦 子 出 デザイン(岩手アートディレクターズクラブ会員) 

櫻 田 七 海 出 まちづくり（一般社団法人 P.A.R.K） 

佐々木 寿美子 出 商工観光(肴町商店街４S 会所属) 

島 田 直 明 欠 学識経験者（岩手県立大学） 

中 村   正 出 環境(岩手県自然保護協会常務理事事務局長) 

広 田 純 一 出 学識経験者(岩手大学名誉教授) 

細 田 真理子 欠 公園活用実践経験者 

滝 村 敏 道 出 公園管理者(都市整備部長) 

 

■事務局ほか 

 公 園 み ど り 課：玉山課長、美濃部課長補佐、平山副主幹、吉田副主幹、 

青山副主幹、佐々木文化財主査、菊地主任、村上主任、 

熊谷主任、鈴木主事、鎌田技師 

 中央公園 P-PFI 事業者：株式会社 PABLIQ 長澤代表取締役 

 

非公開会議 



 配 布 資 料                               

■会議次第 

■会議委員名簿 

■会議設置要領 

■議題説明資料 

資料１ PowerPoint スライド印刷資料 

資料２ 令和６年度アクションプラン一覧 

資料 3 街路樹管理方針（素案）  

 要 旨                                    

１ 議事第１号 中央公園 P-PFI の事業計画変更について 

 承認。 事業実施の詳細については、今後盛岡市と協議しながら進めていくこととする。 

 ※事業情報が含まれるため非公開 

 

２ 議事第２号 第２次盛岡市緑の基本計画における令和６年度実施事業（アクションプラン）について  

▶P.10 街路樹管理方針について 

   街路樹管理方針の素案について諮り、委員より意見を頂戴した。 

   いただいた意見をもとに修正し、街路樹の設置者である道路管理課とも調整し、今 

年度中の策定を目指す。  

■主な意見・質問等 

箇所 意見・質問 回答・対応等 

全体 伐採等の基準について、あらかじめ市民に周

知・説明し、市民の理解を深めてほしい。 

市内全ての街路樹に現地での

お知らせはできないので、HP

等の活用も検討していく。 

全体 街路樹管理方針に、「市民への周知」も項目と

して入れた方がよい。 

街路樹管理方針に盛り込む。 

P.16 街路樹伐採後の更新について、花壇など選択肢

を増やしてほしい。 

承知した。 

P.16 伐根も費用が掛かり、補植（更新）は難しいの

では。市で、管理しやすい樹種を選定するなど、

一歩踏み込んでほしい。 

承知した。 

P.25

～

P.27 

樹木名の表記には留意した方がよい。（標準和

名、地方和名）また、樹木の写真を載せるとよ

い。 

樹木名の表記と写真掲載につ

いて再検討する。 

 



▶P.15 街路樹と公園樹木のエリアごとの維持管理制度導入の検討 

意見・質問 回答・対応等 

お金がない昨今、維持管理の委託は現

実的ではないのでは。 

費用がどのくらいかかるかも含め、財源や

部分実施等を検討するもの。 

「里親制度（アドプトプログラム）」的

なものを導入してはどうか。 

調査の上、検討する。 

企業の環境投資が注目されているの

で、手段の一つとして調査されたい。 

承知した。 

 

▶P.17 公園愛護会制度の見直し 

意見・質問 回答・対応等 

上堂が抜粋されているが、特殊な事例

なのか。 

他の団体からも、管理についての相談はあ

る。上堂自治会からは、高齢化により管理

が難しいと数年来相談されているため、今

年度ヒアリングを行うもの。 

愛護会等に依頼する公園の管理とは、

具体的にどのようなことを指すのか。 

日常的な管理（草刈り、ゴミ拾い、損傷施

設の報告）をお願いしている。遊具や樹木

など大きなものは、公園みどり課が直接対

応する。 

 

▶P.18 ふるさと納税等を活用した緑化の推進 

意見・質問 回答・対応等 

ふるさと納税等は安定的でない財源

で、継続的な維持管理に向いていな

い。 

ふるさと納税等の使い道として、公園や樹

木の維持管理を選べるような取り組みはで

きると思われる。 

企業の環境投資や、緑の認証制度（公

園整備をした企業名を表示したり、奉

仕活動を証明する）方向で検討された

い。 

承知した。 

お金を集めることと、認証をセットで

やっていただきたい。 

承知した。 

 

 

 

 

 



▶緑の基本計画・アクションプラン全体について 

意見・質問 回答・対応等 

人口増加時代の仕組みや事業、組織が

そのまま現在に残ってしまっていて、

その時代の仕組みに頼るのは限界。大

都市では、緑に関心のある人が NPO 等

を作って管理を任される方向に変わっ

てきている。 

盛岡市も、何らかの形で緑に関心のあ

る人を掘り起こしてグループを作り、

徐々に任せていく方向でも検討いただ

きたい。 

他都市の事例も参考にしながら検討してま

いる。 

 

 

３ 報告事項① 公園活性化プランの実施状況について 

意見・質問 回答・対応等 

盛岡どんぱの開催日が 9/7 となってい

るが、野鳥の会は承知しているか。「高

松公園環境保全会議」にて、野鳥のひ

なの育成を考え、花火は９月の下旬に

実施してほしいと要望があった。 

他施設の予約の関係もあり、今から日程変

更ができない。来年度以降実施の場合は９

月下旬で調整することとした。野鳥の会に

は盛岡市から説明し、了承を得ている。 

 

 

４ 報告事項② 公募設置管理制度（Park-PFI）における整備事業の状況について 

※事業情報が含まれるため非公開 

 

 

５ 報告事項③ 盛岡市動物公園再生事業について 

 

 

６ その他 

  なし。 

意見・質問 回答・対応等 

動物公園内のフリースクールについて

は触れないのか。 

資料に記載がなかったが、４月１日から運

営を開始している。 


